

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_044_A | Neurophysiologie Lagache & EEG. \[A\]CollectionBoite_044_A-7-chem | Hérité et dégénérescence. Item3 points essentiels \[Histoire des origines et de l'évolution de l'idée de dégénérescence en médecine mentale \(suite\)\]](#)

3 points essentiels [Histoire des origines et de l'évolution de l'idée de dégénérescence en médecine mentale (suite)]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb044_A_f0152

SourceBoite_044_A-7-chem | Hérité et dégénérescence.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 02/10/2019 Dernière modification le 23/04/2021

3 pôles essentiels:

152

- "le cercle des transformations successives partant
provenant par les maladies atteints de certaines formes
d'aliénation mentale"

- "le début par un arrêt de développement la
gravité des symptômes et les crises hystériques après la
mort"

- "la progression très croissante de ces symptômes"
(342)

Il m'est venu de concevoir "l'aliénation et
la régression de plusieurs causes de l'ordre physique
intellectuel et moral, qui, de l'origine chez Ch.
des transformations successives, les rattachent à ces
variétés morbides que nous appelons les formes
de dégénérescence."

L'aliénation n'est que le début de dégénérescence.

Le centre est de dégén. qui

- empêchent la transmission du progrès
- sont le début de progrès lui-même, "en leur
sensibilité avec la partie saine de la population."

(344)



"Il est triste de dire par l'honneur de l'espèce
humaine que les causes de dégénérescence agissent avec
une intensité d'un haut + grade dans les classes de moins bien
votées, que le manque complet d'éducation
moral et religieuse de leur éducation, que le
manque de ces conditions sociales, souvent pécuniaires et
morales, mais surtout même dans certains cercles,

« n'importe chez elle aucun contre poids au
retour du + aucune pression » (r 353)

Hérédité morale.

« La loi de succession du fait pathologique,
qui se communique et s'enchaîne réciproquement
se retrouve avec elle au crépuscule du siècle
moral avec elle que dans l'ordre physique. Les
mauvais traits et les instincts pervertis, les erreurs
et les préjugés sont également transmissibles par
l'hérédité, et cela même en vertu même de la
ordre sup^{er} qui sont les signes précurseurs de la
désobéissance du peuple, lorsque le mot tend à se
généraliser. »

Proletariat chrétien régén.

- La ref. : 15 est intitulé (de la bible de machines
"au effet de l'extreme et de l'ignorance de la
religion révélée sur la dégenescence physique et
moral de la variété du type humain"

- La 100 : "il arrive qu'en raison de nos
cathés que nous ne nous en libérons en éléments
régénérateurs peuvent se trouver dans les couches
sociales qu'on veut se débarrasser par le mal d'ordre
de l'immolation". Mais la généralisation du mot
reste un moyen problématique."